



**Assemblée générale du samedi 13 mai 2023 à Saint-Martin**



## **79<sup>e</sup> RAPPORT DE GESTION**

**du 1<sup>er</sup> janvier au 31 décembre 2022**

VALRANDO

Pré-Fleuri 6 – 1950 Sion

 027 / 327 35 80 – Fax 027 / 327 35 81

[www.valrando.ch](http://www.valrando.ch) – [admin@valrando.ch](mailto:admin@valrando.ch)



## TABLE DES MATIERES

	Seite
1 Billet du Président	3
2 Rapport administratif	4
2.1 Résumé du procès-verbal de l'assemblée générale du 28 mai 2022	4
2.2 Rapport de gestion du Comité	5
3 Randonnées	10
4 Bureau technique	12
4.1 Contrat de prestations	12
4.2 Chemins de randonnée pédestre	12
4.3 Chemins de randonnée hivernale, en raquettes et pistes de ski de fond	14
4.4 Itinéraires de voies cyclables	14
4.5 Itinéraires de pistes pour VTT	15
4.6 Campagne de cohabitation « Randonneur & VTT »	15
4.7 Brochures	16
4.8 Suisse Mobile	16
4.9 Le Chemin du vignoble	17
4.10 Réseaux sociaux	17
4.11 Valais Family Games	17
5 Comptes et bilan	18
5.1 Bilan au 31.12.2022	18
5.2 Compte de pertes et profits 2022	19
6 Rapport de révision	21
7 Les 24 heures de la randonnée	22
9 Remerciements	22
10 Annexes	23
10.1 Comités	23
10.2 Organe de révision	23
10.3 Membres d'honneur	23
10.4 Collaborateurs/trices et leurs fonctions	24



## 1 BILLET DU PRESIDENT

Bienvenue à Saint-Martin pour la présentation du 79<sup>ème</sup> rapport de gestion de Valrando et qui marque également le 80<sup>ème</sup> anniversaire de notre association créée en décembre 1943 par Pierre Darbellay, premier directeur de la Chambre valaisanne du Commerce. Saint-Martin, au cœur du Val d'Hérens, est composé de plusieurs villages et hameaux situés sur les deux versants de la vallée. Cette communauté montagnarde a une riche histoire depuis la cession du territoire de Suen par le comte de Lenzburg en faveur de son neveu Aim, évêque de Sion au 11<sup>ème</sup> siècle. Ensuite, ces territoires passent aux mains des seigneurs de Bex et des sires d'Ayent, vassaux de la maison de Savoie. Un triste événement va survenir à la fin du 14<sup>ème</sup> siècle du côté de la vallée de Zermatt, touchée par la peste, poussant alors ses habitants à venir s'installer dans le Val d'Hérens. Une magnifique réalisation portée par les autorités locales, avec le soutien de la Confédération, la revitalisation et la réhabilitation du plateau d'Ossona avec la création d'un agrotourisme attire de plus en plus de monde dans ce lieu magnifique.

Depuis 2019, notre association et le Valais sont jumelés au *Lebanon Mountain Trail*, un itinéraire de randonnée de 470 km dans les montagnes libanaises. Dans le cadre de ce jumelage, un groupe de libanais de l'Association du Lebanon Mountain Trail (LMTA) est venu passer une semaine en Valais afin de découvrir notre système de fonctionnement et notre organisation sur la thématique de l'entretien et du balisage des chemins pédestres. A cette occasion, nos collaborateurs ont rendu visite à différentes communes, à plusieurs partenaires techniques et touristiques (Suisse Rando, AirGlacier, ASAM...) ainsi qu'à nos autorités politiques. En retour, à l'automne 2022, notre collaborateur Sébastien Rappaz s'est envolé pour Beyrouth afin de représenter Valrando au sein d'une délégation Suisso-valaisanne. Outre l'inauguration du tronçon jumelé, ce voyage a permis d'apporter l'expérience de notre association et ses connaissances au LMTA et au développement des chemins de randonnée libanais, dans le contexte et les problématiques locales. Ces échanges enrichissants et fructueux nous offrent une visibilité accrue et des relations enrichissantes que nous souhaitons pérenniser.

Nos activités de randonnée ont repris un cours plus ou moins normal après les deux années de pandémie que nous avons connues. Un grand merci à nos chef/fes de course qui organisent et animent avec toujours autant d'enthousiasme les randonnées mises au programme. Une petite ombre à ce tableau : l'annulation pour des raisons météorologiques des 24 Heures de la randonnée.

Un motif de grande satisfaction : le dépôt de la candidature conjointe entre les pays alpins - Suisse, Italie, Autriche, France – de reconnaissance des bisses comme patrimoine immatériel de l'Unesco, sachant que Valrando avait initié la création de l'Association des bisses du Valais en 2009 dans le but de déposer une telle candidature auprès de l'Unesco.

Dans le cadre de la vision Vélo-VTT Valais/Wallis, il a été défini un objectif central : favoriser une cohabitation harmonieuse entre tous les utilisateurs des sentiers pédestres avec une vision élargie aux différents types de mobilités de loisirs : Valrando participe à ce groupe de travail.

Les résultats financiers proposés à votre approbation sont positifs avec un bénéfice opérationnel de Fr. 16'197.78. La constitution d'une provision pour travaux nécessaires de rénovation du système de climatisation de nos bureaux vous est proposée. Je renouvelle comme chaque année, mes remerciements au Service de la mobilité du canton qui nous confie un mandat de prestations avec des objectifs précis de réalisation durant l'année. Mes remerciements s'adressent également à la délégation valaisanne de la Loterie romande qui nous marque toujours leur confiance avec un soutien apprécié. Ma reconnaissance va aussi à notre association faîtière Suisse Rando qui, grâce à une recherche de fonds performante, permet une redistribution financière importante en faveur des associations cantonales. Je profite de ce message pour adresser un Merci particulier à Adèle Thorens, Présidente de Suisse Rando et Conseillère aux Etats du canton de Vaud, qui remettra son mandat de Présidente à M. Simon Stadler, conseiller national du canton d'Uri.

Je n'oublie pas de remercier les membres du Comité et le personnel de Valrando pour l'excellence de leur travail et du soutien sans faille à la valorisation de nos sentiers de mobilité douce.

Claude Oreiller

## 2 RAPPORT ADMINISTRATIF

### 2.1 Résumé du procès-verbal de l'assemblée générale du 28 mai 2022

Le Président a accueilli 80 personnes à Martigny pour la première assemblée générale depuis les restrictions de la Covid-19. Parmi les invités, il a salué tout particulièrement la Présidente du Grand Conseil nouvellement élue, Géraldine Arlettaz-Monnet, et le conseiller municipal Dorian Farquet. La plus haute personnalité valaisanne s'est adressée d'emblée à l'assemblée et a rendu hommage aux tâches de notre association.

Pendant l'assemblée, les membres ont

- approuvé le procès-verbal de l'assemblée générale 2021 à Blatten,
- approuvé les comptes et donné décharge aux organes responsables, sur recommandation du chef de service de l'inspection cantonale des finances, Monsieur Peter Schnyder
- approuvé le budget 2023, qui prévoit un bénéfice de Fr. 5'000.-,
- décidé de maintenir les cotisations annuelles, c'est-à-dire Fr. 200.- pour les communes, Fr. 100.- pour les sociétés et les associations, Fr. 50.- pour les personnes individuelles et les familles et Fr. 30.- l'affiliation "light" pour les collaborateurs de grandes entreprises.
- La représentante de Valais/Wallis Promotion VWP Nancy Pellissier s'est retirée pour des raisons personnelles. Elle est remplacée par Peter Lehner, élu au Grand Comité par applaudissement.
- Saint-Martin a été désigné comme prochain lieu de l'AG. Gaëtan Rossier, conseiller municipal, a transmis les salutations de sa commune d'origine et a chaleureusement invité l'assemblée à visiter ce charmant village de montagne l'année prochaine.
- Robert Lecoultre, le couple Monique et Etienne Mellina et Edmond Moulin célébraient leur engagement extraordinaire de 50 ans d'adhésion à l'association sous de chaleureux applaudissements.
- Pierre Dupraz a été honoré pour ses 40 ans de sociétariat.

Une adhésion de 25 ans a été enregistrée auprès des membres suivants :

- Les remontées mécaniques Hohsaas AG, la commune de Mont-Noble, José Rey, Vreni Von Hoff, Roger Anzévi, Pierre-André Arnet, Dorothee Balet, Raymond Berclaz, Catherine et Julien Bogousslavsky ont pu fêter 25 ans d'adhésion, Christine Bonvin, Brigitte Borgeat-Donzé, Marie-France Bovier, Philippe Chauvie, Marie-Blanche Cordonier, Micheline et André Darioly, Christiane Debons, Suzanne et François-Joseph Dorsaz, Emil Dreier avec Marianne Borgeaud, Emmanuel Florey, Annette Fournier, Chantal et Gabriel Fumeaux, Michel Gabioud, Antoinette Gambetta, Jean-Patrice Gardaz, Eliane Luther, Chantal Mariéthod, Edith et Jean-Marc Martin, Geneviève et Claudy Massey-Epiney, Christine Mathieu, Jean Mettraux, Ginette Micheloud, Marie-Hélène Pannatier, Marie-Paule Perrin, Yvette et Bernard-Pascal Petersen, Franco Petralli, Léa Rothenbühler, Philippe Studer, Juliette Varone, Raymon Veuthey, Jean Rodolphe Wassmer
- Cette année encore, Johanna Keller occupe la première place avec 16 randonnées, suivie d'Angela Cameron avec 15 randonnées. Pour une fois, le meilleur parmi les hommes, Pal Anderssen, est distancé et occupe la cinquième place du classement avec 12 participations à

des randonnées. Seuls les randonneurs les plus actifs ont reçu les 12 verres. Ce résultat, le plus mauvais jusqu'à présent, est dû au Corona.

Une rétrospective de l'enquête menée auprès des membres à l'occasion du passage de l'année 2021 / 22 a reflété leur satisfaction à l'égard de nos prestations tout en mettant en évidence leurs préférences.

Au final, le conseiller municipal Dorian Farquet a transmis les salutations du conseil municipal et a invité les participants à un apéritif.

Après le dîner, nous sommes partis en randonnée autour de la vieille ville historique de Martigny, sous la conduite d'Henri Mévillot et de Claude Oreiller.

## 2.2 Rapport de gestion du Comité

### Les adieux à deux membres d'honneur



En novembre 2022, René Crausaz, notre fidèle membre d'honneur, ancien membre du comité, nous a quittés à l'âge de 96 ans. Pendant des années, René s'est occupé de notre programme de randonnées et a participé activement à sa planification. Jusqu'à son départ, il nous rendait régulièrement visite à notre bureau de Sion, rarement sans offrir un délicieux gâteau ou des chocolats à nos collaborateurs.

Nous garderons toujours un merveilleux souvenir de René, de son humour bienfaisant et de sa nature sociable.



Le 15 mars 2023, un autre membre d'honneur, Stany Wuilloud, ancien Vice-président, nous a quittés. Il était le prédécesseur de René en ce qui concerne notre programme de randonnée. Stany s'est engagé tout au long de sa vie pour les chemins de randonnée et les bisesses de notre canton.

Stany était également connu pour son humour et son talent littéraire. Nous nous souvenons aussi avec plaisir de l'époque où il faisait régulièrement son entrée en scène avec ses compagnons " Les Chauds Lapins" lors de nos brisolées.

### Séances du Comité

Le Grand Comité s'est réuni trois fois au cours de l'année écoulée.

L'assemblée générale a été préparée lors de la réunion du 13 avril. Le programme de la rencontre à Martigny a été planifié. Les comptes, le budget et le rapport annuel ont été adoptés.

L'excursion annuelle avec la Présidente du Grand Conseil, Géraldine Arlettaz-Monnet, était au programme de la mi-année. La randonnée du Col de la Forclaz, le long du bisse du Trient jusqu'à la buvette "Glacier du Trient", nous a permis de découvrir un autre lieu impressionnant de notre magnifique canton. La Présidente de la bourgeoisie de Martigny, Sonja Pillet, nous a également accompagnés.

La séance de fin d'année s'est à nouveau déroulée dans l'enceinte de nos bureaux à Sion.



**Le Grand Comité presque au complet avec Géraldine Arlettaz-Monnet et Sonja Pillet au Col de la Forclaz. Il manque Martin Bellwald.**

### Finances

Grâce à certains mandats et au contrat de prestations, ainsi qu'au soutien financier continu de la Loterie Romande, de Suisse Rando et de l'Office des sports, un bénéfice de CHF 16'179.78 a pu être enregistré en 2022.

Parallèlement, grâce à la bonne tenue de nos comptes, en 2023 nous sommes en mesure de remplacer la climatisation tombée en panne lors de la canicule de l'été 2022.

En 2022, nous avons également pu rembourser la dernière tranche de notre prêt LIM à l'Etat du Valais. Nous remercions une fois de plus le canton qui, grâce à son soutien financier, nous a permis d'acquérir les bureaux de la Maison du Valais en 1997 et 2006.

### Contrat de prestations

Comme notre bureau technique a parfaitement rempli les conditions du contrat de prestations de l'année précédente, celui-ci a heureusement été prolongé à l'identique par le Département de la

mobilité, du territoire et de l'environnement pour l'année 2022. Nous entretenons de très bonnes relations avec le Département de la mobilité et ses représentants.

### Personnel

En janvier 2022, Romaine Fournier est entrée en fonction pour soutenir notre secrétariat et en tant que responsable du site web et des médias sociaux. En raison d'une réorientation professionnelle, elle nous a quittés après seulement un an. Xavier Marty a pu être engagé pour reprendre cette activité à partir du 1<sup>er</sup> janvier 2023.

Fin juin, Marie Simon a pris un congé sabbatique d'un an. Olivier Kolly, qui a pratiquement terminé ses études de géographie, l'a remplacée pendant cette période.

### 4. Bénédiction des randonneurs et des sentiers pédestres

La bénédiction des randonneurs et des sentiers pédestres a eu lieu le 18 juin 2022, à la chapelle Sainte-Anne de Molignon, au-dessus de Sion. C'est à nouveau le vicaire général qui nous a donné la bénédiction. Le nombre de participants était très modeste. De nombreux membres avaient manifesté leur intérêt mais n'ont pas participé en raison de la chaleur torride.

Cette année, l'événement aura lieu le 15 juin, conjointement avec le jubilé de la proclamation de Saint Bernard, patron des alpinistes et des montagnards. Il est possible d'atteindre le col du Grand-Saint-Bernard avec notre randonnée guidée ou en voiture.

### Travail de collaboration avec l'association "Lebanon Mountain Trail"

Une délégation de six personnes de l'association "Lebanon Mountain Trail" était en visite chez nous en Valais fin août. Un programme riche les attendait, au cours duquel de nombreuses informations et expériences sur les chemins de randonnée en Suisse et en Valais leur ont été transmises.

Sébastien et Angelica ont organisé et les ont accompagnés aux événements suivants : Département technique à Zermatt, nuit à la Cabane Panossière, visite d'Air Glaciers, randonnées sur des sentiers de différents niveaux de difficulté : la randonnée alpine a mené à l'Arpelistock. Une journée à Berne a permis de découvrir Suisse Rando, le Club Alpin Suisse, Agro Tourisme Suisse et Suisse Mobile. Le soir, la délégation a été reçue par l'Ambassadrice du Liban à Berne. Un autre moment fort de la semaine a été l'invitation au petit-déjeuner du conseiller d'Etat Frédéric Favre à la Villa de Riedmatten. La semaine s'est terminée par le chemin jumelé de La Combire à Loèche-les-Bains, avec une réception organisée par la commune de Loèche-les-Bains.

Le chemin de l'amitié au Liban - la 16<sup>e</sup> des 27 étapes consacrée au Valais - a finalement été inauguré fin octobre. A cette occasion, une délégation d'une douzaine de personnalités suisses, dont certaines de renom, s'est rendue au Liban. Valrando était représentée par Sébastien Rappaz.

Durant la semaine, de nombreuses discussions ont eu lieu et des solutions ont été recherchées afin de mettre la randonnée au Liban sur de bons rails.

## Tour du Cervin

Le Tour du Cervin a fêté son 20<sup>e</sup> anniversaire en 2022. Afin de mieux faire connaître le tour, l'Association prévoit d'inviter des guides de randonnée professionnels à effectuer une excursion de plusieurs jours sur le tour l'année prochaine. On espère ainsi que l'un ou l'autre d'entre eux inscrira le tour à son répertoire.

## Atelier de la campagne de sensibilisation à la cohabitation

Dans le cadre de la campagne de sensibilisation à la cohabitation entre vététistes et randonneurs, un atelier animé par Cyril Schaad et Steve Morabito a eu lieu le 11 mai à la HES-SO de Sierre. De nombreux collaborateurs, membres du comité et chefs de course de Valrando y ont participé.

La campagne sera lancée en 2023 par le Service de l'économie, du tourisme et de l'innovation et vise en premier lieu à promouvoir la compréhension mutuelle entre les vététistes et les randonneurs.

## Les Bisses du Valais

Les Bisses du Valais font partie d'une candidature internationale de l'UNESCO pour le patrimoine culturel immatériel. Valrando a été l'initiateur de cette approche. Après une prise de contact avec l'Office fédéral de la culture, l'Association des Bisses du Valais a été créée sous notre égide. Lors d'une première tentative, la candidature à l'inscription sur la liste indicative de la Confédération a malheureusement été rejetée.

## Cours de premiers secours pour nos chefs de course

Valrando a invité nos chefs de course à suivre un cours de premiers secours organisé par la Maison de Sauvetage FXB à Sion. Douze personnes intéressées ont participé à cet événement. Le cours devrait être reconduit en 2023.

## Suisse Rando - formation de moniteur/trice esa

A la demande de l'Office fédéral du sport, une formation de moniteur/trice de randonnée de niveau T2 est proposée à partir de 2022. Lors de la rencontre des Présidents des associations francophones de tourisme pédestre, les Présidents romands se sont prononcés contre cette nouvelle forme de cours. Par conséquent, la formation esa francophone restera de niveau T3 à l'avenir. Dès le début, Valrando a été mandatée par Suisse Rando dans le but d'organiser la formation de moniteur/trice pour la Suisse romande à des fins associatives.

La formation hivernale 2022 a été annulée faute de participants. Treize personnes ont participé à la formation de base estivale à Vercorin et à Eison. 10 personnes ont suivi le cours de perfectionnement d'une journée au Col de Jaman et 11 à Saint-Maurice.

## Suisse Rando

Stephan Schmidt a représenté Valrando au premier sommet de la randonnée à Gstaad les 23 et 24 août 2022, organisé par Gstaad Tourisme, en collaboration avec notre partenaire de référence "Suisse Rando". Le programme était varié et les invités illustres ne manquaient pas.

Le congrès, qui a lieu tous les deux ans à Gstaad, se transforme de plus en plus en un événement sectoriel permettant de réfléchir aux expériences concrètes tirées des projets menés auprès des destinations. La prochaine édition est prévue en septembre 2024, un mini-sommet numérique devrait déjà avoir lieu le 5 septembre 2023.

Un film est sorti en mars dans les cinémas suisses sous le titre "chumm mit". Il s'intéresse aux sentiers de randonnée de notre pays et aux individus en arrière-plan. Les trails allemands et français peuvent être consultés sur le lien suivant : <https://www.chumm-mit.ch/der-film/der-trailer>

## Financement de projets valaisans par le biais de Suisse Rando

Grâce à la collecte de fonds centralisée de Suisse Rando sur mandat de l'association cantonale de tourisme pédestre (ACTP), de nombreux donateurs et sponsors nationaux peuvent être recrutés et suivis chaque année. Cela permet de financer les tâches de Suisse Rando et de soutenir les activités de l'association cantonale WW-FO. La contribution se compose d'un montant de base uniforme et d'une part variable calculée en fonction du nombre d'habitants et de la longueur du réseau de chemins de randonnée pédestre.

En outre, chaque année notre association faîtière soutient financièrement des projets de construction de chemins de randonnée pédestre. Les communes et les associations touristiques peuvent soumettre des projets appropriés.

Ainsi, en 2022, le Valais a de nouveau reçu des sommes importantes qui ont aidé les communes à maintenir leur réseau de chemins de randonnée pédestre en bon état. Un grand merci à tous les bailleurs de fonds.

Alors que le fonds de financement des chemins de randonnée pédestre est exclusivement alimenté par des dons, la Mobilière Assurance et la Poste sont deux entreprises indépendantes se consacrant à la construction de chemins de randonnée.

Projets VS 2022	Projet	Contribution	Communes
Fonds - chemins pédestres	Passerelle Reuse de l'Amône	18'000	Orsières
	Assainissement du chemin dans la forêt d'Aletsch	6'600	Riederalp
	<b>SOMME</b>	<b>24'600</b>	
Fonds de la Mobilière Ponts et passerelles	Passerelle du chemin du bisse de Saxon	50'000	Commune d'Isérables
	<b>SOMME</b>	<b>50'000</b>	
Prix d'encouragement de la Poste	-	0	-
	<b>TOTAL</b>	<b>74'600</b>	

### 3 RANDONNEES

La randonnée est la meilleure des médecines. La randonnée régulière permet non seulement de garder le corps et l'esprit en forme, mais elle est aussi un baume pour l'âme. "La nature est la meilleure pharmacie", disait le célèbre naturopathe Sebastian Kneipp. "La santé n'est pas tout, mais sans la santé, tout n'est rien", estimait le philosophe allemand Arthur Schopenhauer. Ou selon une sagesse asiatique : "La richesse, c'est beaucoup. La satisfaction, c'est plus. La santé est tout !"

Plus le monde tourne vite, plus nous aspirons à la lenteur. Ceux qui pensent que la randonnée est réservée aux groupes de retraités et aux sorties scolaires se trompent. L'image de la randonnée a changé, elle est saine et constitue un entraînement d'endurance aussi doux qu'efficace. L'air frais de la montagne et le bel environnement aident à échapper au stress quotidien et à se vider la tête. Combinée à une activité physique régulière, la randonnée a de nombreux effets positifs sur la santé : le système immunitaire est renforcé et le système cardiovasculaire est stimulé. Le pouls et la tension artérielle sont réduits et la randonnée permet de lutter contre un taux de cholestérol trop élevé. L'activité physique a des effets positifs, surtout chez les personnes âgées. Elle a un effet stabilisateur sur les os, les articulations, les tendons et les ligaments des bras et des jambes.

Les randonneurs assidus sont en moyenne moins malades et moins sujets aux maladies infectieuses. La randonnée en montagne est un brûleur de calories silencieux, environ 400 calories sont brûlées par heure. Si l'on fait régulièrement de la randonnée, cela aide à perdre du poids. On dit même que l'air de l'altitude coupe l'appétit et aide ainsi à perdre du poids.

La randonnée n'est pas seulement bonne pour la forme physique, elle l'est aussi pour l'esprit. L'air frais et l'activité physique intense permettent une meilleure irrigation du cerveau, ce qui favorise les performances. Les promenades dans la nature réduisent en outre le stress, préviennent le burn-out et favorisent la production d'hormones du bonheur.

Pour ressentir tous ces effets positifs, il faut toutefois se promener régulièrement. Au moins deux promenades par semaine, d'une durée minimale de 45 minutes, sont nécessaires pour rester en bonne santé. D'après mes recherches sur Internet, la marche est probablement le meilleur médicament, avec le rire et une alimentation saine.

L'année de randonnée 2022 a été fantastique : des conditions météorologiques idéales, un programme de randonnée formidable, des chefs de course fiables, un nombre de participants réjouissant et aucun accident notable à déplorer. Après la pandémie de Corona, l'activité de randonnée de cette année était vraiment digne d'éloges.

74 événements étaient prévus au total. Sur les 59 randonnées d'une journée, 53 ont pu être organisées. Seules 5 randonnées ont été annulées en raison du mauvais temps et une randonnée par manque d'inscriptions. Sur les 10 séjours, 9 ont pu être organisés. Une randonnée a été annulée parce qu'elle ne correspondait pas aux attentes des participants.

19 personnes ont participé aux randonnées en moyenne. Nos randonnées sont toujours aussi populaires et l'offre attrayante est appréciée. La deuxième édition de la randonnée de 24 heures a dû être annulée en raison du mauvais temps.

Lors des 53 randonnées d'une journée, une moyenne de 15,5 kilomètres par randonnée a été parcourue par monts et par vaux. Cela correspond à une distance totale de 821,5 kilomètres. Lors des 9 séjours de randonnée (randonnées de plusieurs jours), les amateurs de randonnée ont parcouru 596,6 kilomètres en 38 jours. Cela correspond à une moyenne de 15,7 kilomètres par jour de randonnée. Au total, 1481.1 kilomètres ont donc été parcourus.

Au total, les randonneurs ont suivi les traces des chefs de course pendant 278 heures. Ils ont ainsi franchi une montée de 40'931 mètres de dénivelé et une descente de 41'158 mètres de dénivelé. Ces données comprennent aussi bien les randonnées d'une journée que les séjours de randonnée (randonnées de plusieurs jours).

Les 3 manifestations spéciales, à savoir l'assemblée générale à Martigny, la cérémonie de bénédiction des chemins pédestres et des randonneurs à Molignon ainsi que la traditionnelle brisolée en lien avec la fête du Chemin du Vignoble à Loèche-Ville, ont été suivies par 216 personnes. Pour les événements slowUP et la Fugue Chablaisienne, le nombre de participants n'a pas été comptabilisé.

La randonneuse la plus assidue a été une fois de plus Johanna Keller-Hunziker. Elle a participé à 32 randonnées, ce qui est tout de même un chiffre considérable. Gian Gross suit avec 22 participations, ainsi que Séverine Duclos et Antonio Sergio avec 19 participations. Tous les membres qui ont participé à plus de neuf randonnées reçoivent un cadeau de fidélité. Cette distinction est décernée à 32 participants.

Un programme de randonnée ne peut être attrayant que si l'on peut compter sur des guides de randonnée motivés. Nos chefs de course s'engagent avec passion. Avec leurs magnifiques randonnées, ils apportent aux participants joie, plaisir, santé et bien plus encore.

Ce qu'il y a de plus beau dans le métier d'accompagnateur de randonnée, c'est qu'on n'a jamais fini d'apprendre. L'activité d'un guide de randonnée est sans limites et extrêmement passionnante, mais aussi intense, exigeante et pleine de responsabilités. La planification de nouvelles randonnées, une préparation fiable et enfin la réalisation sans accident exigent beaucoup de cœur et d'engagement. L'accompagnateur de randonnée doit se maintenir en forme physiquement et mentalement pour relever ces défis. Au fil des années, chaque chef de course acquiert une expérience précieuse dans le domaine de la randonnée. Cependant, il doit toujours se perfectionner et se réorienter afin d'élargir, de consolider ou d'approfondir ses connaissances.

Le programme de randonnée 2023 est à nouveau passionnant, attrayant et varié. Nous proposons 85 randonnées d'une journée et 11 séjours du "meilleur cru". Afin de maintenir l'attractivité, il faut toujours de nouvelles idées, pour ne pas dire un must.

Comme vous le savez, Valrando a mené une enquête auprès des participants pour savoir si des modifications ou des adaptations du programme de randonnées étaient nécessaires. Ensemble, nous avons pu répondre à toutes les demandes pour l'année de randonnée à venir.

L'objectif de trouver "ensemble" de bonnes solutions est une priorité absolue chez Valrando. Dans ce sens, je remercie notre président Claude Oreiller, notre directrice Angelica Brunner, tous les membres du comité, notre équipe du bureau, tous les chefs de course ainsi que nos fidèles membres pour leur collaboration très conviviale.

Je vous remercie de votre attention et vous souhaite bien du plaisir pour les prochaines randonnées.

Stephan Schmidt  
Verantwortlicher für die Wanderungen

## 4 LE BUREAU TECHNIQUE

### 4.1 Le contrat de prestations

Le respect des conditions liées au contrat de prestation est notre principale préoccupation tout au long de l'année. Il s'agit de l'artère vitale la plus importante de notre bureau technique. Les travaux qui y sont liés sont variés et nous mettent en contact avec des personnes intéressantes et des situations souvent délicates.

Pour mener à bien nos tâches, nous disposons de l'application spécifique de mobilité douce MISTRA. Ce domaine exige la plus grande précision, en collaboration avec les différents services de notre canton, les partenaires de Suisse Rando, l'Office fédéral des routes, SuisseMobile et swisstopo. A tel point que l'on oublie souvent qu'il ne s'agit "que" de chemins pour les loisirs et non d'une opération à cœur ouvert.

Néanmoins, nous nous efforçons d'effectuer notre travail consciencieusement et sans reproche.

### 4.2 Chemins de randonnée pédestre

#### 4.2.1 Plans des réseaux de chemins de randonnée pédestre jusqu'au 31.12.2022

Modifications des plans des réseaux de chemins de randonnée pédestre en collaboration avec les communes compétentes :

Albinen	en préparation	Nendaz	enquête publique
Ayent	enquête publique	Martigny-Combe	en préparation
Bellwald	homologué	Mont-Noble	en préparation
Blatten	en préparation	Oberwald	en préparation
Brig-Glis	en préparation	Orsières (Reuse Amone)	homologué
Chamoson	enquête publique	Saas-Almagell	en préparation
Conthey (Derbo)	homologué	St-Léonard	en préparation
Crans-Montana	en préparation	St-Maurice	en préparation

Eisten	en préparation	St. Niklaus	enquête publique
Ergisch	en préparation	Saillon	en préparation
Fully	homologué	Saxon	homologué
Goms	homologué	Salvan (Les Planches, TMR)	homologué
Grengiols	en préparation	Salvan (Gorges Daillet)	enquête publique
Icogne	homologué	Simplon	en préparation
Isérables teilweise	enquête publique	Sion	enquête publique
Lalden	en préparation	Steg-Hohtenn	en préparation
Leytron	en préparation	Vex (pass. Combioula)	enquête publique
Liddes	homologué	Visp	en préparation
Lens	homologué	Visperterminen	enquête publique
Naters	homologué	Zwischbergen Süd	en préparation
		Zermatt	homologué

#### 4.2.2 Contrôle des chemins dans le cadre du contrat de prestations

Commune	Longueur réseau de chemins [km]	Chemins contrôlés [km]	Commune	Longueur réseau de chemins [km]	Chemins contrôlés [km]
Agarn	11	4	Port-Valais	23	23
Brig-Glis	85	15	Ried-Brig	102	102
Chalais	68	66	Riddes	56	53
Collombey-Muraz	57	57	St-Léonard	10	10
Ergisch	78	78	St-Gingolph	29	26
Ferden	39	39	Salvan	80	80
Fiesch	43	29	Saxon	70	69
Fieschertal	43	32	Steg-Hohtenn	28	28
Finhaut	51	51	Trient	60	60
Grône	58	58	Turtmann-Unterems	42	42
Inden	15	15	Varen	33	33
Kippel	29	26	Vernayaz	12	12
Leuk	96	27	Vionnaz	56	56
Leukerbad	100	11	Visp	48	39
Martigny-Combe	76	76	Visperterminen	108	107
Miège	6				
Venthône	12	29	Vouvry	62	62
Veyras	5				
Oberems	71	71	Zwischbergen	85	51
<b>Total km</b>			<b>1'537</b>		

## 4.3 Chemins de randonnée hivernale, en raquettes et pistes de ski de fond

### 4.3.1 Elaboration des plans pour mise à l'enquête publique jusqu'au 31.12.2022

Albinen	en préparation	Leuk	en préparation
Arbaz	homologué	Liddes	homologué
Ayent	homologué	Orsières	homologué
Bagnes	mise à l'enquête terminée	Orsières (Loipe)	en préparation
Binn	en préparation	Saas-Fee	modif. homologuée
Bourg-St-Pierre	mise à l'enquête terminée	Simplon	modif. en préparation
Bürchen	enquête publique	Termen	homologué
Ernen	en préparation	Törbel	enquête publique
Gampel-Bratsch	en préparation	Trient	en préparation
Grensiols	en préparation	Visperterminen	modif. homologuée
Liddes	homologué	Zeneggen	enquête publique
Leukerbad	en préparation	Zermatt	modif. enquête publique

## 4.4 Itinéraires de voies cyclables

### 4.4.1 Elaboration des plans pour mise à l'enquête publique jusqu'au 31.12.2022

Ayent	Vélo de route	enquête publique pour la déviation en cours
Chalais	Sierre Région	homologué
Chippis	Sierre Région	homologué
Collombey-Muraz		homologué
Finhaut		préconsultation effectuée
Grône	Sierre Région	homologué
Martigny		préconsultation effectuée
Martigny-Combe		préconsultation effectuée
Miège	Sierre Région	homologué
Riddes		enquête publique
St-Léonard	Sierre Région	homologué
Salgesch	Sierre Région	homologué
Salvan		préconsultation effectuée
Sierre	Sierre Région	homologué
Sion	Révision du réseau	en préparation
Trient		préconsultation effectuée
Venthône	Sierre Région	homologué
Vernayaz		préconsultation effectuée
Veyras	Sierre Région	homologué
Crans-Montana	Vélo de route	préconsultation effectuée

#### 4.4.2 Planifications du balisage

Chalais	en préparation	St-Léonard	en préparation
Chippis	terminé	Salgesch	terminé
Collombey-Muraz	en préparation	Sierre	terminé
Grône	en préparation	Sion	en préparation
Miège	terminé	Venthône	terminé
Martigny et Région	en préparation	Veyras	terminé
		Vétroz	en préparation

#### 4.5 Itinéraires de pistes pour VTT

##### 4.5.1 Elaboration des plans pour mise à l'enquête publique jusqu'au 31.12.22

Ardon	en préparation	Orsières	en préparation
Bagnes	en préparation	Savièse	en préparation
Bitsch	en préparation	St-Martin	préparation d'homologation
Chamoson	en préparation	Sembracher	en préparation
Conthey	homologué	Vex	préparation d'homologation
Conthey	en préparation	Vétroz	en préparation
Evolène	préparation d'homologation	Vollèges	en préparation
Hérémece	préparation d'homologation	Saillon	en discussion
Leytron	en préparation	Fully	en attente de validation projet
Liddes	en préparation	Saxon	étude du projet
Mont-Noble	préparation d'homologation	Martigny	étude du projet
Sion	en préparation	Monthey	étude du projet

##### 4.5.2 Planification du balisage

Verbier	terminé	Valais Alpine Bike 41	terminé
Val d'Hérens	en cours de réalisation	Valais Alpine Bike 43	en cours de réalisation
Crans-Montana Reg.	offre réalisée	Valais Panorama Bike 88	offre réalisée

#### 4.6 Campagne de cohabitation « Randonneur & VTT »

La vision de la stratégie « Vélo-VTT Valais/Wallis » a entre autres comme objectif : « **Favoriser une cohabitation harmonieuse entre tous les utilisateurs** »

Les détails de la campagne sont disponibles dans la [Feuille de route vélo/VTT 2021-2025](#) > Projet 7. Un groupe de travail a été chargé de la mise en œuvre, composé d'un co-pilotage confié à vélo vs et Valrando.

La vision s'est élargie aux différents types de mobilité de loisirs (randonnée et VTT), ainsi qu'à l'agriculture, afin de favoriser une cohabitation harmonieuse entre tous les acteurs.

Les objectifs de la campagne sont les suivants :

- favoriser une cohabitation harmonieuse entre vététistes, randonneurs et le monde agricole
- augmenter la tolérance entre utilisateurs
- réduire les incivilités et les déprédations d'infrastructures/cultures
- toucher le public cible par des campagnes/actions de sensibilisation spécifiques
- fédérer les différents acteurs.

Pour y parvenir, différents projets sont prévus :

- **Landingpage toolbox**: centraliser toutes les informations existantes (toolbox) et les mettre à disposition de chaque partie prenante pour diffusion
- **Affiches Règles de bonne conduite** : supports à disposition des partenaires afin de communiquer des messages simples et ciblés dans les lieux de coexistence
- **FAIRTRAIL** : s'appuyer sur une campagne existante et reconnue, qui parle à des utilisateurs communs, dans le but de l'appliquer en Valais
- **Fairdinands** : former des ambassadeurs qui sillonnent, à pied et en VTT, les chemins identifiés comme "sensibles" pour informer et désamorcer les éventuels conflits
- **RESPECT** : rappeler l'existence ainsi que mettre à disposition des communes des panneaux de sensibilisation

Le Service de l'économie, du tourisme et de l'innovation prévoit d'investir près de Fr. 475' 000.- au total, répartis sur les années 2022 – 2025.

## 4.7 Brochures

Nous recevons régulièrement des compliments pour nos brochures, qui sont simples et contiennent tous les détails importants.

La brochure n° 12 était consacrée aux "Vallons secrets". Avec le numéro 13, nous avons pour une fois mis l'accent "Sur les sentiers historiques". Dans notre canton, on rencontre très souvent des éléments historiques le long des chemins de randonnée, sans en être conscient. Avec ce document, nous souhaitons attirer l'attention des randonneurs sur ce point.

## 4.8 SuisseMobile

### Chemins de randonnée hivernale et en raquettes

Depuis la saison 2021/22, les chemins de randonnée hivernale et en raquettes sont marqués par des numéros sur des champs d'itinéraire.

Les offres suivantes ont été ajoutées pour l'hiver 2022/23.

Sentiers raquettes :

346 – Hüoterhüsi Trail  
347 – Visperterminen Panorama Trail  
350 – Frauenzitate Trail  
370 – Hannigalp – Wannihorn Trail  
420 – Parcours Bisse de Champex

371 – Alpe Äpnet-Hannigalp Trail  
375 – Heimischgarte Trail  
380 – Gspon Trail  
381 – Waldegga Trail

Sentiers de randonnée hivernale

860 – Bärnji-Weg  
861 – Alpe-Äpnet-Waldrand-Weg  
920 – Chemin La Fouly-Prayon

875- Winterwanderweg Mattmark  
895 – Panoramaweg Unterbäch – Eischoll

## 4.9 Le Chemin du Vignoble

Le projet de développement des totems sur le chemin du Vignoble avance bien. L'entreprise Thematis de Vevey, en collaboration avec Blaise Nicolet, a développé un concept innovant et très intéressant de totems thématiques originaux représentant le vignoble, la vigne et les autres valeurs patrimoniales de notre canton.

Dans ce contexte, le Service de l'agriculture a été contacté et s'est montré très intéressé à participer au financement, au développement et aux adaptations nécessaires sur le chemin du vignoble.

### 4.10 Réseaux sociaux

Nous essayons d'améliorer en permanence notre présence sur les réseaux sociaux. En 2022, Claudia Schaad a examiné à la loupe la publicité de Valrando sur Internet et dans les réseaux sociaux dans le cadre de sa formation au brevet fédéral en communication marketing et nous a donné des conseils pour l'améliorer. Nous souhaitons les mettre en œuvre dans la mesure du possible au cours de l'année 2023.

Sur notre page Facebook Valrando Valais, 550 personnes nous suivent désormais et nous avons 700 amis ainsi que 930 follower sur Instagram. Grâce à des postes sélectionnés, nous informons nos abonnés des différents événements liés à notre activité et suivons attentivement les thèmes qui nous tiennent à cœur.

### 4.11 Valais Family Games

Dans le cadre du 50<sup>e</sup> anniversaire de Jeunesse et Sport, l'Office du sport a lancé les premiers Valais Family Games le 21 mai 2022. Valrando y a participé en proposant un quiz amusant dans les trois sites - à Brigue, Sion et St-Maurice. Il s'agissait d'exercer de manière ludique ses connaissances en matière de lecture de cartes topographiques. Nos collaborateurs ont été soutenus par Maria Kenzelmann, Liliane Luethi et Blaise Nicolet. Un grand merci à eux !

Les Family Games 2023 auront lieu le 27 mai à Sion. Valrando y participe avec un nouveau concept.

## 5 COMPTES ET BILAN

### 5.1 Bilan

<b>Actif</b>	<b>31.12.2021</b>	<b>31.12.2022</b>
	CHF	CHF
<b>Actif circulant</b>	<b>307'397.15</b>	<b>301'711.36</b>
Trésorerie	16'080.30	63'627.46
Stocks	1'017.05	1'953.80
Actifs de régularisation	290'299.80	236'130.10
<b>Actif immobilisé</b>	<b>143'519.57</b>	<b>132'699.63</b>
Immobilisations corporelles	3'835.75	0.00
Immobilisations incorporelles	139'683.82	132'699.63
<b>TOTAL ACTIFS</b>	<b>450'916.72</b>	<b>434'410.99</b>

<b>PASSIFS</b>	<b>31.12.2021</b>	<b>31.12.2022</b>
	CHF	CHF
<b>Capitaux étrangers à court terme</b>	<b>182'526.40</b>	<b>111'840.89</b>
Dettes résultant de l'achat et prestations	2'520.90	1'996.80
Dettes à court terme portant intérêt	50'909.35	533.40
Passifs de régularisation	129'096.15	109'310.69
<b>Capitaux étrangers à long terme</b>	<b>102'000.00</b>	<b>100'000.00</b>
Dettes à long terme portant intérêt	100'000.00	100'000.00
Emprunt LIM	2'000.00	0.00
<b>Capitaux propres</b>	<b>166'390.32</b>	<b>222'570.10</b>
Capital propre	124'024.65	122'390.32
Réserves facultatives relatives à des projets	44'000.00	44'000.00
Réserves pour rénovations	0.00	40'000.00
Résultat de l'exercice (+=bénéfice / -=perte)	-1'634.33	16'179.78
<b>TOTAL PASSIFS</b>	<b>450'916.72</b>	<b>434'410.99</b>

## 5.2 Compte de pertes et profits

PRODUITS	2021	2022	Budget	Budget	Budget
	CHF	CHF	2022	2023	2024
			KCHF	KCHF	KCHF
<b>Produits des ventes et de prestations</b>	<b>464'522.85</b>	<b>498'781.90</b>	<b>564</b>	<b>504</b>	<b>514</b>
Prestations pour l'Etat du Valais	300'000.00	300'000.00	300	300	310
Produits des randonnées	108'993.50	124'929.40	180	130	130
Travail fourni	52'155.25	70'090.60	80	70	70
Vente de matériel et imprimés	3'374.10	3'761.90	4	4	4
<b>Cotisations et dons</b>	<b>109'777.40</b>	<b>109'895.95</b>	<b>110</b>	<b>110</b>	<b>110</b>
<b>Subventions</b>	<b>375'382.00</b>	<b>379'926.80</b>	<b>370</b>	<b>375</b>	<b>375</b>
Part à la recherche fonds centr. Suisse Rando	225'132.00	229'676.80	220	225	225
Subvention Loterie Romande	130'000.00	130'000.00	130	130	130
Subvention Fonds du Sport	20'250.00	20'250.00	20	20	20
<b>Produits formations chefs de course</b>	<b>26'230.00</b>	<b>38'460.00</b>	<b>15</b>	<b>20</b>	<b>20</b>
<b>Publicité vendue</b>	<b>6'050.00</b>	<b>14'250.00</b>	<b>10</b>	<b>10</b>	<b>8</b>
<b>Autres produits</b>	<b>4'555.95</b>	<b>7'206.64</b>	<b>6</b>	<b>6</b>	<b>5</b>
<b>Produits financier</b>	<b>0.03</b>	<b>0.00</b>	<b>0</b>	<b>0</b>	<b>0</b>
<b>Total des produits</b>	<b>986'518.23</b>	<b>1'048'521.29</b>	<b>1'075</b>	<b>1'025</b>	<b>1'032</b>

CHARGES	2021	2022	Budget	Budget	Budget
	CHF	CHF	2022	2023	2024
			KCHF	KCHF	KCHF
<b>Charges de personnel</b>	<b>646'408.53</b>	<b>628'592.04</b>	<b>678</b>	<b>668</b>	<b>668</b>
Salaires de personnel	544'450.60	532'827.84	580	570	570
Charges sociales	92'616.45	87'058.45	90	90	90
Autres charges de personnel	9'341.48	8'705.75	8	8	8

<b>Charges de matériel</b>	<b>104'297.52</b>	<b>116'369.87</b>	<b>114</b>	<b>117</b>	<b>118</b>
Revue randonner.ch	58'105.00	59'575.00	60	60	60
Imprimés et photocopies	18'557.77	25'230.15	20	20	25
Matériel de bureau et informatique (mobilier)	8'883.85	13'201.55	10	10	10
Charges pour port, téléphone et internet	9'176.70	15'501.37	13	13	13
Achat de matériel pour la revente	9'574.20	2'861.80	11	14	10
<b>Charges d'exploitation</b>	<b>176'299.00</b>	<b>183'359.25</b>	<b>228</b>	<b>183</b>	<b>183</b>
Charges sur randonnées	106'415.55	112'499.70	170	120	120
Charges formation chef de course	31'760.70	34'951.10	20	25	25
Frais d'assemblée et comité	25'965.55	24'081.25	26	26	26
Cotisations et abonnements	12'157.20	11'827.20	12	12	12
<b>Autres charges d'exploitation</b>	<b>50'756.93</b>	<b>51'470.51</b>	<b>45</b>	<b>45</b>	<b>51</b>
TVA, impôts et assurances de biens	21'979.25	21'074.82	19	19	22
Entretien et charges Maison du Valais	10'249.25	9'921.75	10	10	10
Entretien et charges bureau technique	9'199.00	7'213.10	2	2	5
Autres charges	4'226.02	9'157.20	7	7	7
Frais financiers	4'261.16	3'436.39	5	5	5
Publicité	842.25	667.25	2	2	2
<b>Amortissements</b>	<b>10'390.58</b>	<b>12'549.84</b>	<b>7</b>	<b>7</b>	<b>7</b>
<b>Attributions aux réserves</b>	<b>0.00</b>	<b>40'000.00</b>	<b>0</b>	<b>0</b>	<b>0</b>
<b>Charges exceptionnelles</b>	<b>0.00</b>	<b>0.00</b>	<b>0</b>	<b>0</b>	<b>0</b>
<b>Total charges</b>	<b>988'152.56</b>	<b>1'032'341.51</b>	<b>1'072</b>	<b>1'020</b>	<b>1'027</b>
<b>Résultat de l'exercice (+=bénéfice / -=perte)</b>	<b>-1'634.33</b>	<b>16'179.78</b>	<b>3</b>	<b>5</b>	<b>5</b>

### Explications sur les comptes annuels 2022

- Nous avons procédé à des ajustements du bilan et du compte de pertes et profits conformément aux articles du Code des obligations (959a & 959b)
- Comme nous avons eu connaissance du montant du soutien financier de Suisse Rando qu'en mars 2023, celui-ci a dû être comptabilisé dans les actifs transitoires.
- Les passifs transitoires comprennent les cotisations de membres payées d'avance ainsi que les paiements anticipés pour les randonnées de plusieurs jours.
- Vu que la climatisation ne fonctionne plus et que les lamelles des rideaux sont également défectueuses, des réserves ont été constituées pour les dépenses à venir.

## 6 RAPPORT DE REVISION



Inspection cantonale des finances  
Kantonales Finanzinspektorat

### Rapport de l'organe de révision sur le contrôle restreint à l'assemblée générale de l'Association VALRANDO

---

En notre qualité d'organe de révision, nous avons contrôlé les comptes annuels (bilan, compte de profits et pertes et annexe) de l'Association VALRANDO pour l'exercice arrêté au 31 décembre 2022.

La responsabilité de l'établissement des comptes annuels incombe au comité alors que notre mission consiste à contrôler ces comptes. Nous attestons que nous remplissons les exigences légales d'agrément et d'indépendance.

Notre contrôle a été effectué selon la Norme suisse relative au contrôle restreint. Cette norme requiert de planifier et de réaliser le contrôle de manière telle que des anomalies significatives dans les comptes annuels puissent être constatées. Un contrôle restreint englobe principalement des auditions, des opérations de contrôle analytiques ainsi que des vérifications détaillées appropriées des documents disponibles dans l'association contrôlée. En revanche, des vérifications des flux d'exploitation et du système de contrôle interne ainsi que des auditions et d'autres opérations destinées à détecter des fraudes ou d'autres violations de la loi ne font pas partie de ce contrôle.

Lors de notre contrôle, nous n'avons pas rencontré d'élément nous permettant de conclure que les comptes annuels ne sont pas conformes à la loi suisse et aux statuts.

Sion, le 8 mai 2023 min-m

#### L'organe de révision

Inspection cantonale  
des finances

Le réviseur responsable :

Peter Schnyder

Expert-réviseur agréé

Le réviseur :

Karl Zehnder

## **7 LES 24 HEURES DE LA RANDONNEE (24./25.09.2022)**

La course des « 24 Heures de la randonnée » a dû être annulée en raison du mauvais temps. La date de 2023 est déjà inscrite au programme : il s'agit de la nuit de pleine lune du 28 au 29 octobre. Ce week-end-là, nous passerons à l'heure d'hiver, ce qui permettra de disposer d'une heure supplémentaire pour randonner ou pour dormir.

## **8 REMERCIEMENTS**

**„ Ce ne sont pas les gens heureux qui sont reconnaissants, ce sont les gens reconnaissants qui sont heureux. “**

***Francis Bacon 1561 – 1626***

Il nous est important d'exprimer ici nos remerciements à toutes les personnes et entités ci-après. C'est uniquement grâce à leur contribution qu'il est possible pour notre association d'être toujours si active et de concrétiser une grande partie de ses projets :

- Le Conseil d'Etat du Canton du Valais, en particulier :
  - Le Chef du Département de la mobilité, du territoire et de l'environnement
  - Le Chef du Département de l'économie et de la formation
  - Le Chef du Département de la sécurité, des institutions et du sport
- La Loterie Romande
- Suisse Rando et sa Présidente
- Valais/Wallis Promotion, les communes, les sociétés de développement et les offices de tourisme
- Le Touring Club Suisse, section Valais
- Le Fonds du sport
- La presse valaisanne
- Les membres du Comité, en particulier du Comité Exécutif
- Les collaborateurs de la Maison du Valais
- Nos environ 2000 membres fidèles et tous ceux qui nous soutiennent durant l'année, en particulier nos chefs de course bénévoles
- Les membres ayant versés un don en plus de leur cotisation
- Erwin, l'âme de notre parc informatique

Une mention spéciale à la Délégation valaisanne de la Loterie Romande, à sa Présidente Mme Beatrice Meichtry, et à ses membres pour leur appui généreux, sans lequel notre Association n'aurait pu déployer autant d'activités.

Sion, le 31 décembre 2022

**VALRANDO**

## 10 ANNEXES

### 10.1 Comités

<b>Grand Comité</b>	<b>Comité Exécutif</b>	Claude OREILLER	Président	
		André FAGIOLI	Vice-président	
		Stephan SCHMIDT	Responsable des randonnées	
		Angelica BRUNNER	Directrice, à titre consultatif	
			Paul-Michel BAGNOUD	
			Martin BELLWALD	
			Romy BINER-HAUSER	
			Ruth BORNET-STUDER	Représentante du TCS
			Bernard DELASOIE	
			Peter LEHNER	Représentant de Valais/Wallis Promotion
		Heinz OGGIER		

### 10.2 Organe de révision

INSPECTION CANTONALE DES FINANCES Karl ZEHNDER, Réviseur des comptes
---

### 10.3 Membres d'honneur

† René CRAUSAZ, Sion  
Willy FELLAY, Martigny  
Pierre GLASSEY, Baar  
Victor GLASSEY, Nendaz  
Peter JOSSEN, Brig-Glis

Maria KENZELMANN, Brig-Glis  
André LUGON-MOULIN, Charrat  
Henri MÉVILLOT, Martigny  
Pius RIEDER, Naters  
† Stany WUILLOUD, Sion

## 10.4 Collaborateurs/trices et leurs fonctions au 1.1.2023

<b>Angelica Brunner</b> 100%	Directrice – Cheffe technique Responsable technique du Haut-Valais		Bureau technique
<b>Sébastien Rappaz</b> 80 %	Responsable technique du Valais romand		
<b>Tobias Heinzmann</b> 80 %	Collaborateur technique itinéraires de mobilité de loisirs		
<b>Oliver Kolly</b> 60 %	Stagiaire itinéraires de mobilité de loisirs, projets		Bureau technique
<b>Cyril Schaad</b> 90 %	Responsable technique Vélo/VTT		
<b>Anne-Jackie Michellod</b> 90 %	Responsable administrative Planification du programme de randonnées	Secrétariat	Administration
<b>Sylvie Sierro</b> 40 %	Responsable de la comptabilité Soutien aux tâches courantes		
<b>Xavier Marty</b> 60%	Collaborateur administratif Webmaster - réseaux sociaux		

# 24 HEURES DE LA RANDONNÉE 2023: SUR LE CHEMIN DU VIGNOLBE A LA PLEINE LUNE

Une expérience que vous  
n'oublierez pas de sitôt!

28 – 29 octobre 2023



Le programme des 24 heures de la randonnée est en ligne sur [valrando.ch](http://valrando.ch)

